

TOUTE AUTRE DÉMOCRATIE : Compte-Rendu de la réunion du 2 juin 2017
à Louvain-La-Neuve, Maison du Développement Durable

4 présents : Giuseppe, Marie-Claire, Jean-Pierre et Hélène.
Sujets discutés et décisions prises:

- **Réunion du comité de coordination (CC) de TAC**, du 18 mai 2017: notre idée d'une "Constituante" (cf. réunion TAD du 12 mai 2017) fut-elle discutée ?
 - Compte-rendu de la réunion du CC non disponible sur la plateforme "Participer"
 - ⇒ Du coup, nous envoyons un message pour savoir comment le trouver et pour proposer de rassembler tous les comptes-rendus dans un même dossier sur la plateforme (on n'a pas trouvé où ils étaient)
 - ⇒ Nous **présenterons notre idée à la prochaine réunion du CC**, prévue le **jeudi 15 juin 2017** dans un squat quelque part à Bruxelles (plus d'infos prochainement). Pour pouvoir le faire, il est crucial d'**ajouter ce point à l'Ordre du Jour de la réunion** ; et présenter les points 5 et 7 de notre PV de notre réunion précédente (12 mai 2017) → *Giuseppe*
- **Prochaine réunion** : proposition du **jeudi 20 juillet 2017** à partir de **17h** à Liège (pour changer). Lieu à spécifier (s'il fait beau, pourquoi pas dans un parc ?).
 - ⇒ Date et heure encore à confirmer via un **Framadate**, qui sera lancé par Giuseppe ;
- **Discussion : Un slogan pour notre groupe TAD ?** 2 propositions :
 - « *Ce n'est pas aux hommes au pouvoir d'écrire les règles du pouvoir* » (auteur : Etienne Chouard ?)
 - « *La démocratie représentative est un oxymore et la démocratie participative est un pléonasme* » (pas d'auteur spécifique)(n.b. : oxymore = une contradiction/incompatibilité ; pléonasme = une répétition de la même chose)
 - ⇒ Ces 2 propositions seront proposées aux autres via un Framadate lancé par Giuseppe et/ou à la prochaine réunion.
- **Discussion de la proposition d'ATTAC (-> via Olivier Malay) :**
 - ⇒ Demander une clarification de la proposition (pas clair) et redemander à Olivier la date de la réunion prévue avec ATTAC pour y être présents et en discuter ; → **à demander pendant la réunion CC du 15 juin 2017**
- **Discussion de la suite des étapes (en vrac):**
 - Démarrage officiel : lancer l'idée d'une Constituante lors de la réunion du CC du 15 juin (« approbation »), pour pouvoir commencer officiellement et en informer les autres groupes de TAC
 - Déterminer la méthodologie : comment organiser précisément cette Constituante ? → idées lancées : assemblée de (par ex.) 3 x 1 jour,

tirage au sort d'un nombre représentatif des 14.000 signataires (objectif: à priori +/- 375 participants?), combiner plénière et discussion en petits groupes (ateliers constituants?), inviter des personnalités (chercheurs académiques, penseurs), ...

⇒ *faire des recherches et réfléchir à la méthode ; inspirations dans le monde du travail (ex: concept de l'entreprise libérée, lean management, entreprise/asbl spécialisée dans l'animation de groupes autour d'un projet,...), le monde associatif (expériences citoyennes multiples, dont TOUTE AUTRE ÉCOLE!) et dans le monde académique (chercheurs, professeurs, penseurs, ...), etc.*

- faire une campagne d'information et de promotion au sein de TAC: informer les gens du pourquoi et comment de l'action, sensibilisation à son importance ;
 - inviter les participants: trouver les coordonnées des signataires de TAC pour organiser un tirage au sort
 - trouver un lieu pouvant accueillir nos participants
 - trouver des moyens financiers pour organiser cette Constituante
 - Si l'expérience est un succès, communiquer dessus en dehors du groupe, aux médias et à la société en générale ; préparer communication.
 - ...
- **Discussion supplémentaire**: Pour les participants à la réunion, il est important d'avoir dans TAC/TAD à la fois de la réflexion et de l'action ;